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近年来，我市在生态环境建设方
面采取了一系列重大措施，我市生态
环境保护工作提高到一个新水平，全
市绿化率逐年提高，地表水质有所改
善，空气质量明显好转。

一、生态环境方面存在
的主要问题

（一）水环境问题突出
1.水资源匮乏。我市人均水资源

占有量 198 立方米，不足全国人均水
平的十分之一，远远低于世界公认的
人均1000立方米的警戒线。

2.水污染严重。据监测统计，
2007 年,我市淮河水系的贾鲁河和黄
河水系的黄河干流及其支流，共计 11
条河流16个断面无一类水质断面。

3.地下水超采。目前我市深层地
下水受开采量的影响，已形成一个面
积为40～50平方千米的复合漏斗。

4.水资源利用率低。我市 2004
年前引用黄河水量为年均2.74亿立方
米，近年有所提高，但过境水利用没有
发挥出应有作用。

5.农村仍存在饮水安全问题。由
于地表水污染，地下水过量超采，目
前，我市仍有70万人的饮水不安全问
题亟待解决。

（二）生物多样性受到影响
由于经济快速发展，人类活动频

繁，生态受到破坏，各种野生动物生存
环境恶化，活动范围减小，动植物种类
及数量发生了变化，我市的生物多样
性受到一定的影响。

（三）绿地、湿地相对不足
目前，全市森林覆盖率高于全省

平均水平，但与国家生态市考核指标

仍有不小差距。我市湿地和水面人均
较少，全市湿地面积总量呈下降趋势。

（四）农业生态有恶化趋势
在农业生产过程中，农药、化肥

及塑料薄膜的大量施用，畜禽和水产
养殖、秸秆焚烧等，造成的生态环境问
题日益严重。

（五）资源过度开发的负面影响
矿藏资源的开采破坏了原来的生

态系统，造成植被破坏、水土流失、水
体污染，并在汛期强降雨时段形成滑
坡、塌陷等地质灾害。一些企业在开
采过程中排放的“三废”成为污染源。

二、加强生态环境保护
工作的意见和建议

（一）提高公众生态环境保护意识
在全社会大力倡导健康、节约、

环保的生产、生活方式和消费模式。
深入开展建设资源节约和环境友好型
社会的国策教育、可持续发展的警示
教育。表彰奖励环保先进单位和个
人，揭露和曝光反面典型。

（二）编制生态城市建设整体规划
把生态理念融入我市经济和社

会发展规划全过程，编制好城乡一体
的生态城市建设的整体规划。

（三）加强生态功能区的建设与管理
在加强我市现有自然保护区建

设的同时，要因地制宜建立一批由各
级政府管理、不同级别的水土保持、防
风固沙、饮水水源地、涵养林、湿地、鸟
类等生态保护功能区。

(四)重视资源开发过程中的生态
环境保护

管理资源的相关部门要制定科
学合理的开采规划，加大资源开采的

管理力度，防止开采过程中资源的浪
费和环境破坏。矿产资源的开发应选
取有利于生态环境保护的工期、区域
和方式；土地资源开发要明确土地承
包者的生态环境保护责任，加强生态
用地保护；在地下水严重超采地区划
定地下水禁采区，防止出现大面积的
地下漏斗和地表塌陷。

（五）切实解决生态环境存在的
突出问题

要把水污染治理放在工作的重中
之重。加大对重点污染流域、区域和
行业的环境违法处罚力度；在提高城
市污水处理能力的同时，加强污水管
网建设；加大农业面源污染控制力度。

（六）大力发展循环经济和环保产业
认真落实加快循环经济发展的

各项政策措施，以提高资源利用为核
心，以节能、节水、节地、节材和资源综
合利用为重点，促进资源在企业内部、
企业之间、产业之间的循环，实现“节
能、降耗、减污、增效”。

（七）完善生态环境保护的法规
体系和工作机制

一是加强地方立法，把生态环境
保护工作纳入法制轨道。二是建立和
完善生态环境保护工作机制。三是要
完善生态环保投入机制。四是要完善
并落实奖惩考核机制。实行严格的绿
色考核体制，把政绩考核与生态考核、
奖惩制度有效结合起来，使生态环境
保护工作落到实处。

●演出剧目：奥斯卡永恒经典
大屏幕视听交响音乐会

演出团体：中国歌剧舞剧院管弦乐团
演出时间：1月17日 19：30
演出票价：480元、380元、280元、180元、

80元、50元
演出地点：河南艺术中心音乐厅
售票电话：0371-69092200 69092218
●演出剧目：俄罗斯精品舞蹈晚会

《舞动“小白桦”》
演出团体：俄罗斯国立模范

“小白桦”舞蹈艺术团
演出时间：1月11、12日 19：30
演出票价：880元、680元、580元、380元、

280元、180元、80元
演出地点：河南艺术中心大剧院
售票电话：0371-69092200 69092218
●演出剧目：开心麻花系列剧《阿翔》
出品单位：北京自由元素影视文化传播公司
演出时间：1月16、17、18日 19：30
演出票价：280元、180元、100元、50元
演出地点：河南艺术中心小剧场
售票电话：0371-69092200 69092218
●演出剧目：民乐经典荟萃新春音乐会
演出团体：中国歌剧舞剧院民族管弦乐团
演出时间：1月16日 19：30
演出票价：480元、380元、280元、180元、

80元、50元
演出地点：河南艺术中心音乐厅
售票电话：0371-69092200 69092218
●演出剧目：《大河秀典》
演出时间：每周四、周五、周六 20：00
演出单位：河南电视台天乐传媒
演出票价：180元、280元、380元、980元、

1180元
演出地点：河南电视台8号演播厅
订票电话：0371-60111111
●演出名称：《清明上河 梦幻东京》
演出时间：每晚19：50
演出地点：开封市东京艺术中心
演出票价：88元、128元、168元、688元
演出单位：开封市歌舞剧院
订票电话：0378-3726868 3268888 3261111

中原大 台舞舞

完善生态环保法规体系和工作机制
市政协人口资源环境委员会

本报讯（记者 汪辉 通讯员 郑
玲）刚刚过去的 2008 年，全市参加
无偿献血公民达 12.8 万人次，共
采集全血 4200 多万毫升，比 2007
年增长 25％，继续保持临床医疗
用血 100％来自街头公民自愿无
偿献血。

2008 年，省血液中心通过多
种措施为无偿献血者提供周到
的服务，拓展、稳定献血队伍，截
至目前，已招募了 4.5 万人的固
定自愿献血队伍，8000 多人的固
定机采血队伍和近 700 人的固定
稀有血型队伍。同时，应急献血

队伍也不断扩大，目前我市各大
专院校均成立了无偿献血志愿
者协会，郑州铝厂、新密矿务局、
郑州移动、省保险公司等大型应
急献血志愿者队伍 90 多支。这
些队伍的建立，保证了用血的及
时、有效与安全。

据了解，2009年省血液中心将
继续实施无偿献血“5198”工程，即
努力在未来 5 年内建成一支 10 万
人的固定无偿献血队伍、一支9000
人的固定机采血队伍、一支 800 人
的固定稀有血型献血者队伍，确保
郑州用血需要和血液质量安全。

本报讯（记者汪辉）
昨日，中国造血干细胞资
料库河南省分库通过媒
体向全省志愿者发出通
知，如果加入造血干细胞
资料库的志愿者联系方
式改变，可通过以下五种
方式告之河南省分库。

首 先 可拨打电话
（0371）65942847告知工作
人员；其次，登录河南省红

十字会网站http://www.
henanredcross.org/，在“干
细胞捐献”一栏进行修
改；第三，可通过 QQ 留

言 修 改 ，QQ 号 码
287619605；第四，可发邮
件至 hnfk2008@yahoo.
com.cn修改；第五，发短

信至号码 13663821381
修改。

中国造血干细胞资
料库河南省分库负责人
张书环说，白细胞表面抗
原配型需要等待很长时
间。其间，会有一部分人
因工作和生活变动，联系
方式变更。如果与白血
病患者配型成功，省分库
就无法与本人取得联系。

郑州去年无偿献血近13万人次
采血4200多万毫升

相关链接

捐髓志愿者可通过
5种办法刷新联系方式

市人大常委会任免名单
（2008年12月25日郑州市第十二届人大常委会

第42次会议通过）

任命：
祝二军为郑州市中级人民法院副院长、审判委

员会委员、审判员。
免去：

杨士海的郑州市人民检察院副检察长、检察委
员会委员、检察员职务。

南关街道办事处豫丰社区的几十位生活困难的下岗纺
织女工，每人收到了一份特殊的爱心慰问礼品。 9日，市公
安局民警将免费《健康体检表》送到了她们手中。

本报记者 栾月琳 摄

本报讯（记者 刘国润）在绚丽的T
型舞台上，身着华丽的服装展现青春
风采是很多青少年的梦想，因此每年
我省高招时，报考服装模特类省统考
的考生一直热度不减。

毕业后未必会做模特
昨日，我省高招服装模特类省统

考在中原工学院举行。记者获悉，今
年我省报考服装模特类省统考的考生
有 852人，比去年增加 152人。统考现
场，不少考生表达出自己对登上舞台
成为一名专业模特的向往。而评委老
师之一、来自东华大学服装艺术设计
与表演专业的徐幸芝老师说，这类专
业的学生毕业后一般都二十三四岁，
专业模特到了这个年龄都不会继续从
事这个行业。事实上，高校服装模特
类专业学生毕业后一般都不会做专业

模特，他们当中，三分之一做老师；三
分之一自己创业，开家小型经纪公司、
时装店，或留学等；还有三分之一的学
生到各个公司工作。

新规更有利于客观考查
服装模特类省统考是与艺术模特

类和空乘类省统考同时进行的。记者
昨日在统考现场看到，学校在显著位
置上张贴的公告中说，参加此类统考
的考生不允许化妆。

中原工学院招办负责人苗振清告
诉记者，不允许化妆是今年我省模特
空乘专业省统考出台的新规定。“我们
是在广泛征求近几年模特空乘专业省
统考评委老师意见的基础上出台这一
规定的。评委老师们认为，素面朝天
更能客观体现考生的自然条件。考生
化妆后，人的五官、气质都有改变，看

不到自然的感觉。如果面部有缺陷容
易被掩饰。”苗振清说，考试现场设有
监督人员，发现化妆的考生将要求他
们卸妆，“如果考生化妆参加考试，成
绩将直接降低一档。”一位评委老师告
诉记者，昨日他们发现有考生化妆参
加了考试，这位考生的成绩因此被降
低一档。

“今年我省模特空乘专业省统
考 还 要 求 女 生 须 着 纯 色 分 体 泳 装
（不带裙边）参加考试，因为连体泳
装可以掩盖女生腰部缺陷，所以不
允许穿。”苗振清还向记者介绍了
今 年 这 一 新 规 定 。 记 者 在 考 场 采
访时看到，有位女生因着连体女装
表演被评委询问，这位女生遗憾地
说 ，这 是 因 为 冬 天 买 不 到 分 体 泳
装。“她的成绩会因此受到影响。”
评委老师告诉记者。

家住绿城
本报记者 刘俊礼

“时值隆冬，但在金水河岸边，四季常青的各种花木
依然青翠，成群的鸟儿在小河边嬉戏；清晨，晨练的市民
在这里打太极拳，做运动，呼吸着新鲜的空气。”建设路二
小学生马政铠在日记里这样描述生态郑州的冬日之魅。

与12岁的马政铠一样，在河南科技市场做生意的徐
磊每天早上的第一件事就是去家门口的公园健身。徐磊
动情地说：“其实我们市民是最讲实际的，无论贫富，每个
人都希望喝上清洁的水，呼吸清新的空气，享受更多的蓝
天，而这一切，综合体现出来的，就是郑州最近几年的生
态变化，足以增加我们生活在这座城市的幸福感。”

在人们传统的记忆里，郑州是个气候干旱、多风沙
的城市，生态环境的基础比较脆弱。

2003 年 12 月，我市作出《关于加快林业发展的决
定》，明确提出用 10 年时间，实施森林进城，要在全市周
边营造百万亩森林，“再塑郑州的绿城形象”。尤其是跨
越式发展三年行动计划实施以来，全市累计完成新造林
85.02万亩；生态水系工程强力推进，先期治理的须水河、
索须河一期治理工程已完成主河道开挖18公里；潮河治
理工程已顺利完工，治理河道6.35公里，经过治理的潮河
初步显现出生态景观的雏形。生态建设的初步成果，也
让人们由衷地感慨：“郑州水清、气爽，天蓝、树绿，真可谓

‘常恨春归无觅处，不知转入此中来’。”
如今，我们已实现了“让绿色走进生活”的梦想。市

区沙尘天气明显减少，优良空气天数稳步上升，2008 年
达 325 天，创近年来最高；尖岗、常庄水库水源涵养林区
地下水位明显升高，部分常年干涸的溪流也有了流水；流
经城市的主要河流基本实现了水通、水清和水美，沿岸居
民生活环境和投资环境显著改善，让老百姓享受到“出门
见绿”的惬意。与此同时，全长 158.5 公里、总面积达 57
万亩的郑州黄河湿地自然保护区最近不断迎来国家一级
保护动物，这里已成为名副其实的郑州后花园，这里水草
丰美，万鸟云集，处处呈现出人与自然和谐相处的景象。

“水变清了，河中又可看到鱼儿欢快的身影了。空
气质量也好多了。”昨日下午，在东风渠岸边，徐磊带着3
岁的女儿在岸边散步。

绿化点缀了城市，生态使郑州更具青春活力，郑州美
誉度和知名度也日益提高。以往多是郑州人走出去学他
人，而今则是外地人蜂拥到郑州，纷至沓来的有众多世界
500强企业、有成批的研发团队、有洽谈合作的外埠客商。

“生态环境好了，城市号召力当然也会增加了。”徐
磊告诉记者：“现在来郑州经商的人越来越多，科技市场
已成为中西部最大的‘硅谷’。”

二七区拿出一亿
为民办十件实事
本报讯（记者 安群英 通讯员 阚安生 王天朗）

“政府投入一亿元，为城乡群众办好十件实事。”9日
上午，在二七区人大十四届四次会议上，区长朱是西
的报告赢得雷鸣般的掌声。

十件实事分别为：新建安全饮水工程，解决农
村5000人安全饮水问题；开展农村环境卫生综合整
治，建立农村垃圾收集处理机制，完善农村环卫基础
设施，解决农村脏乱差问题；成立民工之家，为外来
务工人员提供培训、就业、维权等服务；建成二七区
农村劳动就业培训中心，完成新增就业再就业
20000人，城乡就业培训不少于7000人，帮扶零就业
家庭解决就业困难；加大新农合投入和农村医疗卫
生建设力度，改善农村卫生所基础设施，提高农村医
疗水平；实施“早餐示范工程”，提升早餐供应的质量
和安全卫生水平；成立留学生及大学生创业园，完善
大学生自主创业社会服务体系，扶持大学生自主创
业；新建 1 个公园、1 个游园，改造 1 个观花游园；新
建、改建学校 5 所，改善办学条件，缓解辖区中小学
生入学难问题；关注残疾人事业，改建二七区辅读学
校，新建残疾人康复中心，为白内障患者免费实施复
明手术，争创白内障无障碍区。

据介绍，自去年 12 月份以来，二七区采取座谈
会、电话热线、政府信箱、政府网站等多种形式，向辖
区社会各界公开征集意见和建议，短短一个月时间
就收集市民建议 1 万多条。经过认真筛选，最终确
定十件实事。

八百余俊男靓女考模特专业
新规：考试时不准化妆不许穿连体泳装

●

我看我看
郑州新跨越郑州新跨越

9 日晚，由
意大利莫德那音
乐学院教授马
可·贝雷依指导
河南师范大学等
河南高校师生排
演的普契尼歌剧
《贾尼·斯基基》
在河南省艺术中
心华丽上演。这
是河南人第一次
把外国歌剧完整
地搬上舞台，也
是全国非艺术院
校的普通高校第
一次把普契尼的
歌剧完整地排练
和上演。
本报记者

丁友明 摄


